



Amt für Volksschulen und Sport  
Postfach 2191  
6431 Schwyz

Schwyz, 09. September 2024

## **Vernehmlassung – Massnahmenpaket Lehrpersonenmangel**

Sehr geehrter Herr Regierungsrat  
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Mitte Schwyz bedankt sich für die Einladung zur Vernehmlassung des Massnahmenpakets Lehrpersonenmangel. Nachstehend nehmen wir Stellung zu den relevanten Punkten.

### **Einleitung**

Die Mitte begrüsst das Paket der verschiedenen Massnahmen und ist überzeugt, dass damit ein erster wichtiger Schritt hinsichtlich Behebung des Lehrpersonenmangels und zur Steigerung der Attraktivität des Lehrberufes erreicht werden kann. Deshalb wird die Mitte diese Massnahmen auch unterstützen. Es ist der Mitte ein grosses Anliegen, dass die Situation weiter beobachtet wird und die vorliegenden Massnahmen gegebenenfalls auch angepasst werden, sollten sie in der Praxis nicht die gewünschte Wirkung erzielen. Dies gilt insbesondere bei den Entlastungsmassnahmen, da gerade die integrative Förderung neben dem stetig steigenden administrativen Aufwand eine der Hauptursachen für die Unzufriedenheit unter den Lehrpersonen darstellt.

Die Verschiebung von Französisch als 2. Fremdsprache auf den Zyklus 3 ist in diesem Massnahmenpaket noch nicht zu beurteilen und bedarf zuerst einer sauberen Prüfung.

### **Zu den einzelnen Massnahmen**

1. Vernehmlassung zum PGL  
Siehe Anhang 1
2. Anhörung zur Revision der regierungsrätlichen Verordnungen  
Siehe Anhang 2

## Schlusswort

Wir bedanken uns für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse  
Mitte Kanton Schwyz



**Bruno Beeler**  
Präsident



**Stefan Langenauer**  
Fraktionschef

## Anhang:

1. Massnahmenpaket\_Lehrpersonenmangel\_Vernehmlassungsfragen
2. Massnahmenpaket\_Lehrpersonenmangel\_Anhörungsfragen